



Puebla, Pue. a 09 de diciembre de 2025
COMUNICADO 50/CMCS/2025

Contraloría Municipal ha capacitado a más de 6 mil personas servidoras públicas en combate a la corrupción

Puebla, Pue. a 08 de diciembre de 2025.- La Contraloría Municipal de Puebla, encabezada por Dulce Lilia Rivera Aranda, llevó a cabo la jornada “Diálogos por un Buen Gobierno” en las instalaciones de la Universidad Anáhuac Puebla, con el objetivo de fortalecer la capacitación y sensibilización de las personas servidoras públicas en materia de prevención de la corrupción y promoción de la integridad gubernamental, resaltando que en lo que va del año se han capacitado a 6 mil personas servidoras públicas.

Como parte central de esta jornada, se presentó la ponencia magistral de Ernesto Isunza Vera, Profesor Investigador del Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social (Ciesas), quien compartió una reflexión sobre los desafíos contemporáneos del buen gobierno, la importancia del control interno y la participación ciudadana, elementos fundamentales para consolidar administraciones públicas más transparentes y efectivas.

Este espacio de diálogo reunió a representantes de los sectores gubernamental, académico y ciudadano, quienes aportaron análisis y propuestas para consolidar prácticas de buen gobierno en favor de la transparencia y la confianza ciudadana.

Con acciones como “Diálogos por un Buen Gobierno”, el Ayuntamiento de Puebla avanza hacia una gestión más abierta, íntegra y cercana a la ciudadanía, impulsando desde la Contraloría acciones de capacitación conjunta, la sensibilización, la supervisión, el acompañamiento y la mejora de la gestión.

“El presidente municipal, Pepe Chedraui, nos inspira día con día a poner orden, a actuar con rectitud y hacer las cosas bien y a la primera, estamos aquí para hablar de integridad, ética pública y participación ciudadana; porque la ciudadanía no solo exige resultados, exige conductas integras, decisiones transparentes y autoridades y esa confianza se construye con mecanismos de prevención de la corrupción”, señaló la titular del Órgano Interno de Control.

Con iniciativas como “Diálogos por un Buen Gobierno”, se fortalece la cultura de integridad pública y reafirma su compromiso con la prevención de la corrupción, promoviendo la profesionalización y actuación ética de todas las personas servidoras públicas.

En su mensaje Zaira González Gómez, secretaria para la Igualdad Sustantiva de Género y en representación del presidente municipal, Pepe Chedraui Budib, agregó que en Puebla capital se requieren personas servidoras públicas que actúen con honestidad, que prevengan riesgos y detecten omisiones y se comprometan con un gobierno honesto y transparente.

A dicho evento también se dieron cita Georgina Cesín Andrade, secretaria Técnica de la Secretaría Ejecutiva del Sistema Estatal Anticorrupción; Maritza Méndez Cabrera, presidenta del Comité Estatal de Participación Ciudadana y Enrique Juárez Vasconcelos, Consejero Jurídico de la Oficina del Presidencia, las y los secretarios del Gobierno de la Ciudad, regidores Ayuntamiento de Puebla, presidentas y presidentes de las 17 Juntas Auxiliares, así como estudiantes y personal académico de la Universidad Anáhuac.





Puebla, Pue. a 08 de diciembre de 2025
COMUNICADO 51/CMCS/2025

Presenta Gobierno de la Ciudad directrices para Prevenir el Conflicto de Interés en el Ayuntamiento de Puebla

**Este instrumento está conformado por definiciones, supuestos, procedimientos y obligaciones para el actuar de las personas servidoras públicas en sus funciones*

Puebla, Pue., 04 de diciembre de 2025.- El Gobierno de la Ciudad, que encabeza el presidente municipal Pepe Chedraui, a través de la Contraloría Municipal presentó las Directrices para Prevenir el Conflicto de Interés en el Honorable Ayuntamiento, un instrumento diseñado para fortalecer la integridad institucional y garantizar un desempeño objetivo en el ejercicio de sus funciones de las personas servidoras públicas.

Estos lineamientos están conformados por definiciones, supuestos, procedimientos y obligaciones para identificar, prevenir y gestionar cualquier situación en el ejercicio de sus funciones.

En su mensaje, Dulce Lilia Rivera Aranda, contralora municipal destacó que este instrumento permite brindar a las personas servidoras públicas las herramientas para actuar ante cualquier situación que pueda comprometer la objetividad, la imparcialidad o integridad en el ejercicio de sus funciones.

“Un instrumento que nace con una finalidad muy clara, es brindar a todas las personas servidoras públicas del Ayuntamiento un marco común, práctico y obligatorio principalmente para identificar, prevenir y gestionar cualquier situación que pueda comprometer la objetividad, la imparcialidad o integridad en el ejercicio de nuestras funciones”, enfatizó.

A su vez, María Teresa Guzmán Carvajal, Fundadora y directora general de TROZMER Centro Universitario y Vocal del Comité de Ética y Prevención de Conflictos de Interés del Ayuntamiento de Puebla, así como María Lourdes Montaño Moyano, rectora IEU en mensajes por coincidieron en la relevancia de estos lineamientos para promover la transparencia y la confianza con principios éticos siendo un compromiso compartido de instituciones académicas, gubernamentales y sociales.

Asimismo, se establecen los procedimientos ante cualquier caso o situación que pueda surgir, así como las implicaciones legales en caso de incumplimiento para el buen actuar de las y los servidores públicos con honestidad, imparcialidad y profesionalismo.

Con estas acciones, el Gobierno de la Ciudad reafirma su compromiso con una administración honesta y transparente, impulsando que las personas servidoras públicas actúen con integridad y ética en beneficio de las y los poblanos.





Puebla, Pue. a 16 de diciembre de 2025
COMUNICADO 52/CMCS/2025

Capacita la Contraloría Municipal a 310 servidores públicos en “Combate a la Corrupción-Conflicto de Intereses”

Puebla, Pue. — Con el objetivo de fortalecer la integridad institucional y promover prácticas éticas dentro de la administración pública, la Contraloría Municipal llevó a cabo la capacitación en línea “Combate a la Corrupción-Conflicto de Intereses”, dirigida a 310 servidoras y servidores públicos de diversas Secretarías y Entidades.

La sesión fue impartida por Adriana Ramírez, especialista en prevención de la corrupción, quien abordó temas clave relacionados con la identificación, manejo y prevención de conflictos de interés, así como la importancia de actuar con imparcialidad, transparencia y responsabilidad en el ejercicio del servicio público.

En su mensaje la Contralora Municipal, Dulce Lilia Rivera Aranda, destacó que estas acciones forman parte del compromiso del Gobierno de la Ciudad, que busca honrar la confianza de los ciudadanos que han depositado en las autoridades, por lo que señaló que se impulsa la cultura de la legalidad y fortalecen los mecanismos de prevención de prácticas indebidas.

Asimismo, reconoció la participación de las y los servidores públicos, subrayando que la formación continua es esencial para garantizar una administración honesta y cercana a la ciudadanía.

Con actividades como esta, el Gobierno Municipal que encabeza Pepe Chedraui Budib, reafirma su compromiso para impulsar la profesionalización del personal y fortalecer los mecanismos de prevención y combate a la corrupción, contribuyendo a una administración más íntegra y confiable para todas y todos.



CONCLUSIONES

Anotaciones de la OCDE:

Prevenir y gestionar los conflictos de interes en el sector público es crucial para fortalecer y mejorar la integridad pública. Si no se detecta o si se gestiona de mala manera, estos conflictos pueden socavar la integridad de los servidores públicos, de las Instituciones y de los Gobiernos.

Fundamental establecer documentos Guía que sirvan de referencia para gestión de interés.

Conflictos de interés son una situación / Actuación bajo conflicto de interés es un

Importante considerar el procedimiento para abstenerse y no incurrir en el esquema de Corrupción.





Puebla, Pue. a 02 de diciembre de 2025
COMUNICADO 53/CMCS/2025

Supervisó Contralora Municipal avances del programa “Bacheando” correspondiente a diciembre

**Personal de la Subcontraloría de Auditoría a Obra y Servicios Públicos acompañó las labores de vigilancia*

Puebla, Pue. - Como parte de las acciones de supervisión y vigilancia del correcto ejercicio de los recursos públicos, la Contralora Municipal Dulce Lilia Rivera Aranda, realizó un recorrido por diversos puntos de la ciudad incluidos en el programa municipal “Bacheando”, donde verificó durante diciembre los trabajos ejecutados en mil baches, con el objetivo de constatar el avance y la calidad de los trabajos que se ejecutan en beneficio de la ciudadanía.

Durante el recorrido, la Contralora verificó de manera directa las labores de rehabilitación vial, así como el cumplimiento de los procesos técnicos, materiales utilizados y tiempos de ejecución, reafirmando el compromiso del Gobierno de la Ciudad que encabeza Pepe Chedraui Budib, con la transparencia, la legalidad y la correcta aplicación de los recursos públicos.

De manera paralela, personal de la Subcontraloría de Auditoría a Obra y Servicios Públicos, llevó a cabo un recorrido técnico de supervisión, enfocado en la revisión de procedimientos administrativos, contratos y lineamientos establecidos para su ejecución, con el fin de garantizar que los trabajos se desarrolleen conforme a la normatividad vigente.

Rivera Aranda, destacó la importancia de estas acciones preventivas, señalando que la supervisión en campo permite detectar áreas de oportunidad, fortalecer los mecanismos de control y asegurar que las obras respondan a las necesidades reales de la población.

Con estas labores, la titular del Órgano Interno de Control, refrenda su compromiso de acompañar los programas prioritarios del Gobierno de la Ciudad, promoviendo una gestión pública eficiente, honesta y orientada a resultados, acciones que se mantendrán para el 2026, siempre en beneficio de las y los poblanos.

